

天塩川

発行 名寄市立風連下多寄小学校

【教育目標】

進んで学び 心豊かに
たくましく生きる子ども

【本年度の重点目標】

自ら学び、
高まる子どもの育成

平成26年2月28日号

一人一人の頑張りが確かな力に

校長 澤田重和

寒さの中にも、陽射しに暖かさを感じる季節となりました。子どもたちが雪像コンクール参加のために作った「にゃんこ先生」の雪像も少しずつとけだし傾きはじめてきました。「にゃんこ先生」の雪像を見るたびに「がんばれ」とつい声をかけてしまいます。保護者・地域の皆様には、日ごろから風連下多寄小学校の教育活動に深いご理解と温かいご協力をいただいておりますことに、心から感謝申し上げます。

ソチオリンピックが無事終わりました。個人的には、下川小学校に勤務していたときに小学生だった伊東大貴選手が膝の痛みを耐えてジャンプ団体で銅メダルを取ったことが大変嬉しかったです。伊東選手だけでなく、その他の選手も同じようにけがや病気など様々な試練と戦い、乗り越えてオリンピックに出場したことに大変心を動かされました。オリンピックに出るために辛い練習に取り組むだけでなく、けがや病気と闘い、あるいは病気やけがで練習に取り組めないつらさや焦りとの闘いなど、いくつもの試練を乗り越えたことと思います。また、競技前の大きなプレッシャーに押しつぶされそうになりながら、一生懸命、自分を奮い立たせようとする姿にも心を打たれました。自分の夢や目標をかなえるために頑張っている姿に、「うまくいきますように」「力を発揮できますように」と祈らずにはいられませんでした。

さて、いよいよ3月を迎えます。子どもたちの卒業と修了が間近になってきていることを実感する日々となってきました。この1年間、本校の教育目標「進んで学び心豊かにたくましく生きる子ども」、年度の重点目標「自ら学び、高まる子どもの育成～よく学ぶ よく気づく よく動く～」の実現に向けて、日々の授業や学校行事などで、子どもたちの数々のがんばりと確かな成長を感じることができました。残すところわずかですが更に、子どもたち一人一人のがんばりが確かな仕上げになるよう、職員全員で力を尽くし、平成25年度を充実した年度になるようにまとめていきたいと思っております。

第9回なよろ食育推進ネットワーク報告会

今年も食育推進ネットワーク報告会が



開始前の余裕の2人

名寄市立大学でありました。4択クイズを会場に来られた方々に楽しんでもらおうと、作った問題数を半分にしました。画用紙に書いた問題を代わる代わる発表しました。堂々とした発表にも緊張感が感じられました。すべて総合の学習で調べたことをクイズにしたので、聞いている方々は難しそうでした。学校とは違う場面での発表はいい経験です。例；じゃがいもを保存



しっかり発表できた2人

する倉庫の温度は？田植え時の田んぼの水深は？お米の乾燥率はどのくらい？等々難問です。

雪像作り

今年もふうれん冬まつりの雪像コンテストに参加しました。みんなが自分たち



で計画したものを作っていきます。少人数なので大規模のものは作れません。今年のみごと「奨励賞」に輝きました。作品名は「にゃんこ先生」です。

児童会選挙

平成26年度の児童会役員選挙が行われました。信任投票ですが、立候補する2



人は、たすきやポスター、さらに演説もしっかり覚えていました。最初の仕事は6年生を送る会です。2人で助け合いながら頑張っていってほしいものです。

新入生1日体験入学



平成26年4月に入学する今村恕那（いまむらはるな）さん、新田莉央（にったりお）さんの1日体験入学がありました。

登校した2人は早速低学年教室で豆まき用の鬼のお面作りに挑戦。2年生の高岩百楓さんや3年生の石谷陽杜さんに教えられながら色塗り開始です。思い思いの色を塗り完成！そして、箱にたくさんの豆を入れて、いざ高学年教室へ。高学年はみんなでのこの時を待ち構えていました。鬼になりきった動き、2人にとっては4月から一緒に遊んで生活していくみんなと仲良くなれて安心して学校に来ることと思います。

巡回実験講座

今年もコミュニティスクール主催の巡回実験講座が行われました。昨年に引き続き東風連小学校の子どもたちも参加し、楽しい実験を見たり行ったりすることができました。今回、午前中は「音の実験」、午後からは「ビー玉キーホルダー作り」を行いました。



↓実験を楽しむ子どもたち↑



音の実験（左側）はただ実験して出る音を聞くだけではなく、自分たちが体を使って感じることもできました。「音を出すのは疲れたー。」という子もいました。

給食後はビー玉キーホルダー作りです。ビー玉

にひびを入れたりキーホルダーをつける部品をくっつけたりと細かい作業に真剣になって作りました。普段学校では味わえないいろいろな体験をすることができました。



そーっと、そーっと



真剣に作っています。

なわとび大会

本校の課題の一つでもある体力作り。秋から冬にかけては縄跳びに取り組んできました。今回の大会は1分間に跳ぶ回数を自己申告性にしました。自分の力を知らないければ、しっかりした目標回数を設定することはできません。また、



ほとんどの種目で自己申告数を上回った圭辰さん。

今年は途中で引っかかっても続けてもよいこととしました。

大会では、多くの子が自分の設定した回数よりも多く跳べたようです。最後に全員で長縄飛びに挑戦。3回挑戦して記録は36回でした。来年は自分の記録をさらに更新するよう

頑張っしてほしいものです。

スキー学習（ピヤシリスキー場）

毎年最後のスキー学習はピヤシリスキー場で行っています。1・2回目は、風連スキー場の少ない人数で滑りますので、今回多くの人が滑る時のルールとマナーを渋谷智晃さんに説明していただきました。安全



に楽しく滑るためにしっかりと守ることがあるということを再確認できました。



この日は名寄小学校の2年生や下川の高校生が来ていました。子どもたちは楽しい中にも緊張感を持って滑っていました。

緊張感を持って滑っていました。

平成26年3月 行事予定表

日	曜	校内行事
1	土	
2	日	
3	月	チャレンジテスト算数 図書室 交通安全指導；横山さん・森谷 実行委員会（6校時）
4	火	朝会；反省～2・5・6年 実行委員会（6校時）
5	水	6年生を送る会（仲良し+3校時） 職員会議⑩（14:30～15:40）
6	木	
7	金	全体練習（4校時）
8	土	
9	日	
10	月	ALT 5・6年（4・5校時）
11	火	実行委員会（6校時）
12	水	
13	木	巡回文庫（仲良し） 全体練習（4校時）
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	全体練習（仲良し+3校時）
18	火	特別日課 卒業式総練習（仲良し+3校時） 反省会議（14:40～15:40）
19	水	全体練習（4校時） 前日準備・実行委員会（5校時）
20	木	卒業式（10:00～） 卒業を祝う会；コミセン（17:00～）
21	金	春分の日
22	土	
23	日	
24	月	卒業式後片付け・実行委員会反省（1校時） 入学式練習
25	火	特別日課4時間、下校（12:40） 修了式・離任式、職員会議⑩（13:00～） 施設点検
26	水	学年末休業
27	木	
28	金	
29	土	PTA 歓送迎会
30	日	
31	月	

しらかばハイツ訪問

先日、総合的な学習で2回目のしらかばハイツ訪問をしてきました。主な目的



は、お年寄りの方と交流すること。子どもたちは前回の反省を元に工夫して活動しました。どの子も会話がぐんぐん増え、積極的に行動できたと反省していました。今後も、地域とのかかわり～人とのかかわり～を重視した総合的な学習を展開していきます。

租税教室

4月からは消費税のアップがあります。その税金がどのように使われているのかを5・6年生対象に租税教室が行われました。



まず、税の種類について、そして、税がどんなことに使われているのか、身近な物を例にしたクイズで学習しました。税務署の方の話が、普段の学習とつながり深めることができた時間となりました。